

Le "jamais" de Sa Sainteté le Pape Léon XIII. Noms des élèves du Collège de Sainte-Anne qui ont été les premiers dans le cours du mois de novembre dernier. Nécrologie: Joseph Darisse, élève du Collège de Ste-Anne.—Page 145.

Saint-Labre et le Sacré-Cœur. Les RR. Sœurs de la Charité dans les ambulances. Triduum prêché par le Révd Père Z. Restier à Ste-Anne de la Pocatière à l'occasion du Jubilé, et bénédiction de deux tableaux.—Page 153.

Faites l'aumône. Œuvres des Sœurs de la Charité, à Québec. Le conseil de l'épouse. L'industrie et l'agriculture dans les comtés de Montmagny, l'Islet et Kamouraska. Soirée dramatique et musicale donnée au Collège de Ste-Anne, par MM. les élèves de l'école d'agriculture, avec le concours de plusieurs élèves du Collège.—Page 161.

La Reine d'Angleterre et Louis Eminences les Cardinaux Manning et Newman. Les Services funèbres à Paris. Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec. Les Canadiens aux Etats-Unis. Terres à coloniser dans le Nord-Ouest.—Page 169.

Les canonisations à Rome le 8 décembre dernier; Décret de canonisation. Réponse de Notre Saint-Père le Pape Léon XIII à une adresse qui lui fut présentée la veille de Noël par les Cardinaux. La Propagation de la foi. *Journal de Rome*, nouvel organe du Vatican. La main de Dieu. Un acte de générosité. On demande que la prochaine exposition provinciale ait lieu à Québec. Encore les embaucheurs.—Page 177.

Une allocution de Saint-Père le Pape Léon XIII aux prélats qui s'étaient rendus à Rome pour les fêtes de la canonisation. Approbation de Notre Saint-Père le Pape, quant à la publication du nouveau journal français publié à Rome; Profession de foi du comité de direction du "*Journal de Rome*." L'aveugle et la paralytique. Mgr l'Evêque de Sherbrooke condamne les sociétés secrètes, sous le nom de "Fosterers." Procès de béatification de Monseigneur de Laval, premier évêque de Québec. Loterie nationale dans la province de Québec, au profit de la colonisation.—Page 185.

L'honorable M. J. A. Chapleau, premier ministre de la province de Québec, vient de recevoir le grade de "Commandeur de l'Ordre de Saint Grégoire-le-Grand. Hon mago flatteur offert à M. Antoine Plamondon, peintre, par les cultivateurs de la Pointe-aux-Trembles, en reconnaissance de sa grande libéralité à orner de ses tableaux l'église de cette paroisse. Compte-rendu de l'assemblée des fromagers de la Province de Québec, qui eut lieu à St-Hyacinthe, le 10 janvier courant.—Page 193.

Extrait d'une circulaire de Sa Grandeur Monseigneur l'Archevêque de Québec, sur la colonisation. Compte-rendu des opérations de la "Société de colonisation de l'Archidiocèse de Québec." Nouvelles paroisses érigées dans l'Archidiocèse de Québec depuis 1871 jusqu'à 1881. Emploi des deniers réalisés par la souscription des membres de cette société de colonisation, ainsi que de l'octroi du Gouvernement Provincial en faveur de cette société de colonisation.—Page 201.

Expulsion des Jésuites. Une belle œuvre en faveur du Séminaire de Chicoutimi. Un canadien de la Province de Québec, lauréat du Collège Romain: M. l'abbé Fernand Dupuis, fils de J. B. Dupuis, du Village des Aulnaies. M. Olivier Berthelot, de Montréal, a largement contribué à favoriser les missions de la Rivière-Rouge, par ses larges libéralités. La main de Dieu. Un bon "Pater." Nécrologie: M. François Vézina, caissier de la Banque Nationale. Noms des élèves du Collège de Ste-Anne qui ont été les premiers dans le cours des mois de décembre 1881 et janvier 1882.—Page 209.

Extrait d'une lettre-circulaire de Sa Grandeur Mgr Jean Langlois, évêque de St Germain de Rimouki, sur les progrès de la colonisation opérés dans ce diocèse depuis 1867. 25e anniversaire d'existence du *Courrier du Canada*, publié à Québec par M. Léger Brousseau.—Page 217.

Marche suivie par le Séminaire de Rimouski, pendant l'espace de dix années. Quelques détails sur le Séminaire de Rimouski, fournis par un ancien élève de cette institution. Conversations au catholicisme dans le diocèse de Rimouski; le clergé dans ce diocèse. M. Pierre Lafrance caissier de la "Banque Nationale;" c'est un ami dévoué de l'agriculture. Compte-rendu d'une séance littéraire, dramatique et musicale, donnée par quelques demoiselles du Village de Kamouraska, au profit du Couvent de Kamouraska.—Page 225.

Lettre de Son Eminence le Cardinal Simeoni, au Cercle catholique de Québec pour sa contribution au Denier de Saint-Pierre. Où va la France! Illustre de l'Hôpital-Général de Québec.—Page 233.

Extrait d'une circulaire de Mgr l'Archevêque de Québec, à l'occasion du Tribunal ecclésiastique de l'Archidiocèse de Québec; du "Comité de vigilance contre l'intempérance," établi à Québec; Sa Grandeur recommande aussi l'établissement des cercles agricoles dans les paroisses. Les cercles agricoles: Témoignages favorables de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, et de Mgr l'Evêque de Saint-Hyacinthe, touchant les cercles agricoles; approbation du programme et règlements du cercle agricole de St-Alexandre. *Farmers Union of the County of Ottawa*: nouvelle association ayant pour principal directeur M. De Tréan de Coeli. Inauguration du Cercle agricole de St-Georges de la Beauce. Conférence agricole sous le patronage du Cercle agricole de St-Alexandre de Kamouraska, dimanche, le 5 mars courant.—Page 241.

Congrégation du premier autel élevé dans la ville de Rome à saint Benoît-Joseph Labre, en l'église du Sacré-Cœur de Jésus, de la place Navone; quelques réflexions de Mgr Mermillod sur la vie de ce saint pèlerin qui fut canonisé en décembre dernier. Canonisations depuis le dixième siècle jusqu'à nos jours. Population des villes et des comtés de la province de Québec, d'après le dernier recensement. Un apôtre canadien en Angleterre.—Page 249.

Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec le 4 et le 5 mars courant. Abolition de la taxe sur le tabac non manufacturé, cultivé dans la Puissance du Canada; les timbres à être apposés sur les billets promissoires, traites et lettres de change ne sont plus obligatoires; les droits imposés sur le thé et le café venant des pays qui les produisent sont abolis. Ouverture de la 1ère Session du 5e Parlement de la Province de Québec; l'industrie agricole et les moyens de promouvoir le progrès agricole dans notre Province, seront un sujet de la plus haute considération de la part de nos députés à l'Assemblée Législative. L'honorable M. Elzéar Dionne ministre de l'agriculture et des travaux publics de la Province de Québec. Emparons-nous du sol: Etablissement d'une nouvelle paroisse sous le nom de Ste-Philomène de Fortierville. Noms des élèves du Collège de Ste-Anne, qui ont été les premiers dans le cours de février dernier.—Page 257.

Pèlerinage à Notre-Dame de Lourdes pendant l'année 1881. Les missions des RR. Pères Jésuites en Syrie, en Egypte et en Arménie. Une visite de Mgr Duhamel à la chapelle de Montmartre à Paris. Ordonnance de Mgr l'Archevêque de Québec, à l'occasion d'une brochure publiée à Montréal, dans laquelle l'obéissance et le respect dû au Saint Siège sont méconnus. Solennité de Saint Joseph à Ste-Anne de la Pocatière. Les intérêts agricoles à la Chambre des Communes, à Ottawa.—Page 265.

La mission des cercles agricoles. Appréciation des Cercles agricoles par Nos Seigneurs les Evêques de Rimouski, de Sherbrooke, de Chicoutimi et de Montréal; Sir Hector Langlois, ministre des Travaux Publics de la Puissance du Canada; l'honorable M. H. G. Joly; lettre collective des Honorables MM. F. Armand, P. Ballargeon, Joseph Bellerose, J. O. Bureau, W. H. Chaffers, J. C. Chapais, C. Cormier, J. B. Guèvremont, A. H. Paquet, C. A. P. Pelletier, F. X. A. Trudel, Sénateurs; lettres du P. Hon. C. A. P. Pelletier; Dr N. E. Dionne, rédacteur du *Courrier du Canada*, et Mgr Chs Guay, Protonotaire Apostolique. Conférence agricole sous le patronage du Cercle agricole de St-Aubert. Etablissement de cercles agricoles à St-Pamphile et à Notre-Dame d'Hébertville.—Page 273.

Comment Son Excellence le Gouverneur-Général de la Puissance du Canada, et Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec, apprécient les cercles agricoles. Le tombeau de Pie IX. Congrégation spéciale de la Propagande, pour l'Amérique. La laïcisation des écoles en France. Comment on juge à Paris les écoles sous la direction des Frères de la Doctrine Chrétienne. Réponse du *Monde* de Montréal, à la question: "Que dites-vous des Frères de la Doctrine Chrétienne, comme instituteurs de nos enfants?" Noms des élèves du Collège de Ste-Anne qui ont été les premiers dans le cours du mois de mars dernier.—Page 282.

L'irrégion rendue obligatoire par le gouvernement en France. La fête de Pâques à l'église paroissiale de Ste-Anne de la Pocatière et à la chapelle du Collège; le chœur des élèves du Collège a chanté la messe royale de Dumont, harmonisée par M. Gustave Gagnon; et la nouvelle "Société philharmonique de Ste-Anne," la messe solennelle de J. Concone en Fa, à l'église paroissiale. Renseignements utiles à ceux qui désirent s'établir dans la province de Manitoba.—Page 289.